



Gervasio López



La jornada permitió actualizar conocimientos. La foto de la derecha muestra al Dr. Ricardo Castro exponiendo.

Magallanes presenta tasas de mortalidad de cáncer por sobre la media del país

» Para abordar este problema, se realizó una jornada de prevención y diagnóstico de enfermedades oncológicas, donde se presentaron actualizaciones del plan nacional.

Con el objetivo de mejorar la atención y tratamiento del cáncer en la región, se realizó una jornada sobre cómo se ha ido actualizando el Plan Nacional de Cáncer, que abarcó tanto a la población infanto-adolescente como adulta.

Esta actividad, organizada por la seremi de Salud y el Servicio de Salud Magallanes, surgió a raíz de las visitas de acompañamiento realizadas por las referentes de cáncer a lo largo de este año, y busca fortalecer la red oncológica local, en el marco del lanzamiento de los nuevos planes nacionales de cáncer para 2023-2028 y 2022-2027.

Durante el evento, se abordaron temáticas clave como la promoción y protección de la salud, los tamizajes, el diagnóstico temprano, así como el tratamiento y seguimiento de los pacientes oncológicos. Uno de los objetivos principales de la jornada es reducir la mortalidad prematura por cáncer y mejorar la sobrevida de los pacientes, alineándose con los Objetivos Sanitarios de la Década 2021-2030 y el Plan Nacional

Los cánceres más comunes

Los cánceres más comunes en hombres son:

- Próstata
- Colon
- Estómago

En mujeres son más habituales:

- Mama
- Colon
- Cervicouterino

La mayor mortalidad por esta enfermedad en hombres se da por cáncer de:

- Estómago
- Próstata
- Pulmón

La mayor causa de mortalidad en mujeres se da por cáncer de:

- Mama
- Pulmón
- Vesícula Biliar

de Salud.

El cáncer es una de las principales causas de muerte a nivel mundial y se estima que un 30% de las muertes por causas oncológicas están asociadas a factores de riesgo modificables, como el con-

sumo de tabaco, alcohol y la inactividad física. En este sentido, la prevención juega un papel crucial. Según expertos, el tamizaje es una herramienta efectiva para detectar enfermedades oncológicas en etapas tempranas, lo que mejora las posibilidades de tratamiento y pronóstico.

La Dra. Paula Loyola, jefa de la Unidad de Oncología Infantil del Hospital Clínico de Magallanes, comentó que "el cáncer infantil existe, porque habitualmente se asocia a una enfermedad de adultos, por lo tanto no es un diagnóstico que los padres e, incluso, personal de salud lo tengan tan presente (...) Lo primero es recordar que la enfermedad existe y si se encuentra en etapas precoces se puede tratar con un muy buen resultado. En niños, los cánceres más frecuentes son la leucemia, los tumores del sistema nervioso central y los linfomas".

La Región de Magallanes, en particular, presenta tasas de mortalidad por cáncer superiores a la media nacional, lo que hace aún más relevante la implementa-

30%
 de las muertes por causas oncológicas están asociadas a factores de riesgo modificables, como el consumo de tabaco, alcohol y la inactividad física.

ción de estrategias de prevención, diagnóstico precoz y tratamiento oportuno.

En esa línea, la seremi de Salud, Francisca Sanfuentes, informó que "los cánceres más frecuentes o más presentes en nuestra región son los cánceres de tipo gástrico, cáncer de colon y rectal, así como cáncer de mama, son cánceres que tienen gran incidencia, casos nuevos que estamos observando. Y los objetivos están destinados además de prevenirlo a través de conductas y estilos de vida saludables, también hacia la detección precoz de estos casos". /LPA